

Fecha 27.09.2021	Sección Comunidad	Página PP-26
---------------------	----------------------	-----------------

**Quieren evitar agandalle**

La oposición en el Congreso capitalino busca garantizar un reparto equitativo de las presidencias de las comisiones.

**CONGRESO DE LA CDMX**

# LA DISPUTA POR LAS COMISIONES

**La oposición señala que Morena no puede volver a presidir las más importantes, pues los equilibrios cambiaron en Donceles**

Foto: G. S. / A. S.

**POR GEORGINA OLSON**  
georgina.olson@gtrm.com.mx

En la Primera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México la bancada de Morena se quedó con la presidencia de las comisiones más

importantes: Presupuesto y Cuenta Pública, Administración y Procuración de Justicia, Administración Pública y Hacienda, pero en esta Segunda Legislatura, en la que la oposición tiene 31 de las 66 curules, ésta ya planteó a Morena que debe haber un

reparto equitativo.

La bancada del PAN le presentó a Morena una lista con pares de comisiones, de los cuales, en cada caso, una debe ser presidida por la oposición, para "alcanzar un equilibrio", pero Morena sigue "analizando" el tema.

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3  
\$ 73360.00  
Tam: 655 cm2

Fecha <b>27.09.2021</b>	Sección <b>Comunidad</b>	Página <b>PP-26</b>
----------------------------	-----------------------------	------------------------

Se trata de los siguientes pares: Comisión de Hacienda y Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública; Comisión de Transparencia y Combate a la Corrupción y Comisión de Rendición de Cuentas y Vigilancia de la Auditoría Superior de la Ciudad de México; Comisión de Administración y Procuración de Justicia y Comisión de Seguridad Ciudadana, y Comisión de Administración Pública Local y Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales.

Diputados de Morena que pidieron el anonimato señalaron que están estudiando la propuesta, pero "no quieren abusos".

Jorge Gaviño, vicecoordinador de la bancada del PRD comentó que a su bancada le interesa: "todo lo que tiene que ver con desarrollo social de la ciudad, justicia, con la supervisión del gasto público, desarrollo urbano y vivienda".

Pero la negociación con Morena es muy compleja, agregó Gaviño: "porque lamentablemente el grupo mayoritario no cambió, tiene los mismos vicios de la legislatura pasada, pero ahora no la tienen tan fácil porque somos más diputados de oposición, por eso ellos se blindaron con partidos satélites que lo que hacen bien es echar porras, y así no se construye la democracia".

Royfid Torres, coordinador de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, consideró que "tiene que haber equilibrios en las co-

misiones: Morena no puede presidir todas las comisiones triple A, porque ya vimos lo que hicieron en la primera legislatura: dos mil 600 iniciativas se quedaron pendientes". En junio pasado, Víctor Hugo Lobo, presidente de la Jucopo, contabilizó mil 517.

De hecho, Gaviño dijo que la conformación de las comisiones "tiene que ser cuanto antes, porque se están turnando muchas iniciativas a las comisiones. Espero que en esta semana se resuelva el tema".

Torres destacó que le interesa presidir las comisiones de Derechos Humanos, Transparencia y Combate a la Corrupción e Igualdad de Género.

Pero, de acuerdo con diputados consultados, quienes piden omitir sus nombres, en la negociación también estaría tratando de intervenir el secretario de Gobierno, Martí Batres.

Según las fuentes, habría un ofrecimiento a la bancada del PRI a cambio de que cerraran filas con Morena.

Este diario buscó sin éxito a representantes del PRI para que se pronunciaran al respecto.

Las negociaciones también se han retrasado porque el jueves pasado estaba programada una reunión entre bancadas para abordar el tema, pero a medio día la mayor parte de los legisladores de oposición abandonaron el pleno.

"La bancada de Morena estaba muy enojada y no llegaron a la reunión del jueves en la tarde", narró Torres en entrevista.

En cuanto al presupuesto que se destina, durante la Primera Legislatura se etiquetaban alrededor de 60 mil pesos al mes por comisión para el salario del secretario técnico y dos funcionarios más: si tomamos en cuenta que hay 40 comisiones, cada año se destinan alrededor de 28 millones 800 mil pesos.



**El grupo mayoritario no cambió, tiene los mismos vicios de la legislatura pasada, pero ahora no la tienen tan fácil porque somos más de oposición".**

**JORGE GAVINO**  
DIPUTADO (PRD)



**Tiene que haber equilibrios, Morena no puede presidir todas las comisiones triple A, porque ya vimos lo que hicieron en la primera legislatura".**

**ROYFID TORRES**  
DIPUTADO (MC)

Fecha 27.09.2021	Sección Comunidad	Página PP-26
---------------------	----------------------	-----------------

